

La originalidad de la eclesiología de Juan González-Arintero, O.P.

Manuel Ángel Martínez Juan, OP

Facultad de San Esteban, Salamanca

1. BREVES NOTAS BIOGRÁFICAS

Juan González-Arintero nació en Lugueros, pequeño pueblo de la montaña leonesa, el 24 de junio de 1860. A los quince años ingresó en la Orden de Predicadores en el convento dominicano de San Juan Bautista de Corias (Asturias). Allí hizo sus estudios de filosofía y comenzó también los de teología; aunque pronto tuvo que interrumpirlos porque sus superiores lo enviaron a la Universidad de Salamanca para licenciarse en ciencias físico químicas con el fin de destinarlo al Real Colegio de Nobles de Vergara (Guipúzcoa), regentado entonces por los frailes dominicos, donde se necesitaban profesores de la Orden con titulación oficial. En el convento de San Esteban de Salamanca, habitado en aquellos años por una numerosa comunidad de frailes dominicos franceses, conoció y trabó amistad con Fray María José Lagrange, futuro fundador de la Escuela Bíblica de Jerusalén.

De Salamanca fue enviado al mencionado Colegio de Vergara, para el que se había preparado, donde pasó seis años dedicado a la docencia con verdadera pasión. En Vergara fueron tomando cuerpo sus proyectos científicos y apologéticos, que se plasmaron en una serie de publicaciones. En la imprenta del Colegio publicó su primer libro, titulado *El diluvio universal de la Biblia y de la tradición. Demostrado por la geología y la prehistoria*. Aunque sus tesis hoy no son admisibles, sin embargo, fue bien acogido en general por la crítica de entonces.

De Vergara pasó de nuevo al convento de Corias para impartir clases de ciencias físicas y morales a los jóvenes frailes dominicos.